

CHAPITRE XXII.—COMMERCE EXTÉRIEUR

SYNOPSIS

	PAGE		PAGE
REVUE DU COMMERCE EXTÉRIEUR.....	947	Partie II.—Échanges extérieurs	
Partie I.—Statistique du commerce extérieur		SECTION 1. BALANCE CANADIENNE DES PAIEMENTS INTERNATIONAUX.....	994
SECTION 1. EXPLICATIONS RELATIVES À LA STATISTIQUE DU COMMERCE CANADIEN.....	950	SECTION 2. LE TOURISME.....	1001
SECTION 2. TOUT COMMERCE EXTÉRIEUR	953	Partie III.—Le gouvernement et le commerce extérieur	
SECTION 3. COMMERCE PAR RÉGION GÉOGRAPHIQUE.....	955	SECTION 1. OFFICE DU COMMERCE EXTÉRIEUR ET ORGANISMES ASSOCIÉS.	1005
SECTION 4. COMMERCE SELON LES MARCHANDISES.....	964	SECTION 2. ÉVOLUTION DU TARIF DOUANIER.....	1013
SECTION 5. IMPORTATIONS ET EXPORTATIONS SELON LE DEGRÉ DE FABRICATION, L'ORIGINE ET L'USAGE.	984	Sous-section 1. Structure du tarif canadien.....	1014
SECTION 6. COMPARAISON DE LA VALEUR, DES PRIX ET DU VOLUME DU COMMERCE EXTÉRIEUR.....	990	Sous-section 2. Relations tarifaires avec les autres pays.....	1015

NOTA.—On trouvera face à la page 1 du présent volume l'interprétation des signes conventionnels employés dans les tableaux.

L'étude du commerce extérieur ne se limite pas aux importations et exportations de marchandises, si importantes que soient celles-ci. Au sens large, le commerce extérieur comprend tous les échanges internationaux de marchandises, services, valeurs mobilières et autres échanges financiers. Tous ces éléments sont exposés sous leur jour particulier dans les trois parties du présent chapitre. La partie I renferme la statistique détaillée du commerce extérieur des denrées. La partie II résume les transactions extérieures au point de vue de la balance des paiements internationaux. La partie III expose les diverses méthodes par lesquelles le gouvernement favorise et encourage le commerce avec l'étranger, et donne un aperçu de la structure du tarif douanier du Canada.

Revue du commerce extérieur

Le commerce mondial et le Canada, 1948-1949

En 1948, certains facteurs ont favorisé l'expansion du commerce d'exportation du Canada. Nos exportations aux États-Unis ont augmenté grâce à l'activité économique toujours intense de ce pays et à ses concessions douanières. Certaines restrictions canadiennes aux exportations de viande, de bovins et de céréales aux États-Unis ont aussi été levées, ce qui a permis une plus forte expédition de ces denrées aux États-Unis tandis que la demande diminuait outre-mer. Par ailleurs, comme les restrictions aux importations ont été presque toutes maintenues l'année durant, les importations canadiennes en provenance des États-Unis sont restées à un niveau raisonnable.

Le point saillant du commerce extérieur du Canada en 1948 est l'augmentation marquée de la balance des exportations. Cette augmentation a grandement contribué au rétablissement des réserves de devises étrangères, qui avaient l'année précédente atteint un niveau alarmant. Toutefois, ce résultat a été obtenu aux prix de changements sans précédent dans les voies qu'emprunte le commerce canadien. La balance traditionnelle des exportations vis-à-vis les pays d'outre-mer,